

De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

La Almudaina

TRABAJOS DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

En mes... Extranjero (trimestre)... Número suelto... Id. atrasado...

A nuestros lectores

Durante todo el día de ayer el gas que alimenta nuestras máquinas de componer, llevaba tan poca presión que no llegaba a fundir el metal en los crisoles.

A pesar de haber ayudado con la composición a mano no podemos ofrecer hoy más que pocas páginas de lectura, deficiencia que rogamos nos perdonen nuestros lectores; no ha estado en nuestra mano corregir la insuficiencia.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Mahón

NOTAS SEMANALES

El agua, a chubascos, inunda los campos y convierte en torrentes las calles de esta ciudad, llenando por completo depósitos que, escasas veces se vieron repletos del líquido elemento.

Una fuerte granizada que solamente azotó parte del término de Mahón, causó destrozos en la agricultura. Y este tiempo verdaderamente invernal ha ido perdurando días y semanas enteras, constituyendo verdadera excepción alguna que otro claro en el gris monótono y cansado de un otoño pocas veces registrado en Menorca.

Ahora no. Muerta la industria monedera, quedaba únicamente como recurso para sortearla, la del calzado; pero ésta rápidamente agotada, y se vé por las impresiones que se recogen, cada día más pesimistas, que el remedio es muy difícil, rayano casi en lo imposible.

Obreros y patronos se han acercado para estudiar la solución del conflicto; mas, no dependiendo de ellos las causas de la paralización, es muy problemático consigan el menor respiro.

Próxima la concertación de un Tratado Comercial con Cuba, que tantos años fué el único mercado menorquín, se afanan los fabricantes de calzado, y con ellos la Cámara de Comercio, para dejar sentir sus aspiraciones en aquel; y a este fin, se proyecta la celebración de una Asamblea para tratar de asunto de tanta importancia para Menorca.

CATEDRA DE DECLAMACION

Distinguidas señoritas de la buena sociedad mallonesa, alentadas y dirigidas por doña Rosario Colorado de Cotrina, justamente correspondidas por jóvenes «biens», han fundado una cátedra de declamación con fines eminentemente altruistas.

La labor que desarrollan es simpática y de resultados satisfactorios para las asociaciones de beneficencia, a las que han dedicado el producto de las dos funciones dadas en la Academia Mariana de San Estanislao. Entre el elemento del sexo sobrealen las señoritas Arriola Martín, Asunción Tur e Isabel Guerrero, secundadas por las señoritas Catalina Vidal, Luisa Bendito, Polar Tudurí y María Luísa Ribera. Del sexo fuerte son dignos de mención los señores Alfonso, Hernandez, Bañuls y Aristoy.

FOOT-BALL

Continúa el campeonato entre los distintos teams menorquines. El partido que a estas horas se está jugando es estacional, pues se disputan la supremacía los dos clubs «Menorca» y «Unión Sportiva», ambos de Mahón, los dos más fuertes de Menorca. El resultado ha sido empate a uno.

RIPOLLE

15-12-923.

Petróleo extra

Para ESTUFAS 55 CENTS. LITRO

PALMA

Un banquete -Anteayer se obsequió con un banquete en el Grand Hotel al pintor mallorquín don José Pons Frau, con motivo del éxito alcanzado con su exposición en «La Veda», que el mismo día se clausuraba, en la que de 36 cuadros expuestos, figuran 13 adquiridos.

Asistieron 25 comensales. Secretario suspendido - Leemos en el semanario «Sóller» las siguientes líneas:

«Según comunicación recibida por la Alcaldía de esta Ciudad, el miércoles de esta semana, el Gobernador civil de la provincia, Excmo. señor General Chaillet, ordenó la suspensión de empleo y sueldo del Secretario de este Ayuntamiento, don Guillermo Marqués Coll, por hallarse procesado.»

En la sesión que el mismo día celebró el Ayuntamiento, el Alcalde don Jaime Arbona, manifestó que, de conformidad por lo ordenado por el señor Gobernador había decretado el cese del señor Marqués Coll y nombrado con carácter accidental a don Juan Marqués Arbona. Propuso que, de merecer la confianza del Consistorio este señor, fuera nombrado para desempeñar dicho cargo durante el tiempo que dure la suspensión del Secretario en propiedad.

Por unanimidad fué nombrado Secretario accidental don Juan Marqués Arbona, por cuya distinción le felicitamos. Clases pasivas -El día 18 de Diciembre se abrió el pago de sus haberes a las Clases Pasivas por esta Depósito de Hacienda en la siguiente forma: Día 1.º -Montepío Militar Civil, Jubilaciones y pensiones remuneradas. Día 19.º -Reservados y Cruces. Días 20 y 21.º -Nóminas sin distinción.

Premios en metálico para los que estudian Esperanto - Por regalo de don Narciso Bofill el Esperantista Klubo Palma concede a sus alumnos un premio de 100 pesetas, otro de 50 y 4 de 25 pesetas, los cuales serán adjudicados por un Tribunal que nombrará la Directiva, y cuyos fallos serán inapelables.

A este efecto, el 7 de Enero se reanudarán las clases los lunes, miércoles y viernes, a las 7.30 en el local de la Sociedad (Mesquita, 6 entresuelo), empezando un nuevo curso gratuito para los socios y en vista de la facilidad con que puede aprenderse el idioma, los exámenes tendrán lugar en el mes de Junio pudiendo presentarse a ellos los matriculados antes de primero de Marzo.

En el Hospital Civil - El domingo se registró en el Hospital Civil el siguiente movimiento: Entraron seis enfermos: dos en la sección de cirugía y cuatro en la de medicina. Fué dado de alta un enfermo. Ayer había hospitalizados 54 en fermos en la sección de medicina, 41 en la de cirugía y 27 en la de especialidades. Total 122.

Se practicó una operación, interviniéndose una hernia estrangulada.

Suicidio en Andraitx - Comunica la Guardia Civil del puesto de Andraitx, que a eso de las cinco de la madrugada del domingo último, estando descansando oyó una fuerte detonación que le hizo levantar, encontrando que en el cuarto número 3 que ocupaba el guardia José Ramón había luz y abierta la puerta fué encontrado éste en posición supina con la cabeza apoyada en la cama, teniendo el cañón del fusil apoyado en la misma, siendo ya cadáver, pues la bala le había atravesado el cráneo.

Se ignoran los móviles que pudieran inducir al Ramón a tomar tal resolución, si bien se supone que fué inducido por la enfermedad del estómago que venía padeciendo. El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias del caso.

Crónica de Sports

FUTBOL CAMPEONATO DE BELEARES «Alfonso XIII», 2. «Regional», 0. Anteayer a las tres de la tarde en el campo de la Real Sociedad y ante numeroso público jugaron un partido de campeonato los primeros equipos del «Alfonso XIII» y «Regional».

Arbitró el señor Viñas. Por el «Alfonso XIII» jugaron: Bestard, Cobi, Pico, Guilbert Cas-

tañer, Tomás, Estrades, Moñanta, Socías, Nadal y Cerdá.

Por el «Regional» actuaron: Vallés, Ferrer, Vich, Morey (B), Ruso, Albertí, Güell, Rosselló, Morey, Lladrés, Bonnin.

Comenzado el encuentro los del «Regional» salieron a gran tren, manteniendo un vigoroso ataque durante largo rato.

El partido desde los primeros instantes prometió ser movido e interesante, dado el brío de los jugadores de ambos bandos que se emplearon a fondo hasta el final.

En la primera parte el «Regional» tiró tres corners y el «Alfonso XIII» uno.

Anotamos una valiente entrada de Vallés a Moranta en el preciso momento de chutar éste y un fuerte chut de Guilbert que desvió el portero del «Regional».

Pocos minutos faltaban para terminar el primer intervalo, cuando Nadal marcó el primer tanto de la tarde.

El arbitraje del primer tiempo fué un desacierto, oyendo el señor Viñas frecuentes protestas por parte del público.

El empuje y ataque desarrollado por los jugadores de los dos equipos fué creciendo en la segunda parte.

Una falta de Guilbert en el área de defensas, fué castigada con penalty, que tiró Bonnin a los pies de Bestard, parándole éste con estilo. (Ovación).

Anotamos un corner contra el «Regional».

Un fuerte chut de Nadal. Otr corner contra el «Regional».

Segundo tanto, alfonsoino marcado por Cerdá de un tremendo zambombazo. (Gran ovación).

Corner contra el «Alfonso XIII». Corner contra el «Regional».

Fuerte ataque del «Regional» seguido de una lluvia de chuts que paró muy bien Bestard. (Ovaciones).

El arbitraje siguió desacierto y el señor Viñas, tuvo a ratos más atención al público que al juego.

Un offside imaginario que pitó el señor Viñas a los alfonsoinos—que llevaban marcados dos tantos y salvado un penalty—fué la chispa del tumulto que se armó luego y que fué la causa de que el desacierto árbitro suspendiera el partido.

El público alfonsoista que era el que tenía mayoría en el campo, armó un fenomenal escándalo, que motivó la retirada del árbitro.

Es muy sensible que un público apasionado, y un mal arbitraje, impidieran poder ver en su grado máximo el final de uno de los mejores partidos jugados en nuestros campos.

Los jugadores - Los once del «Regional» merecen por igual un elogio, todos jugaron mucho y con gran empuje.

Sobresalieron: Vallés, Ferrer y los hermanos Morey.

Los alfonsoinos estuvieron bien y también pusieron toda la carne en el asador.

«Baleares», 2. «U. P. M.», 1. Segunda fecha de campeonato fué la del domingo pasado en la que, entre otros equipos, contendieron el «Baleares», F. C. y el «Unión Protectora Mercantil F. C.» en el campo de este último.

Por la mañana lo hicieron los reservas ganando el «Baleares» por 7 a 0 goals. Arbitró dicho encuentro don José Llauger.

Por la tarde, con puntualidad, tuvo lugar el encuentro entre los primeros equipos anunciados.

En dicho partido apreciamos una lucha que no parecía de campeonato, que parecía más bien un partido amistoso más que nada, y ello fué debido a que los del «Baleares» en su mayoría, parecían estar apáticos y con pocas ganas de jugar, especialmente su línea de ataque que perdió muchas ocasiones de marcar. Ganó el «Baleares» por dos tantos a uno.

Los del «U. P. M.» lucharon con entusiasmo, logrando marcar un tanto.

Arbitró don Guillermo Moragues. Anteayer en el campo del «Mallorca» de Son Rapinya, jugaron los siguientes equipos: «Son Espai» (infantiles) «Mallorca del Pont d'Inca» (infantiles) y «Arenas» de Palma.

Como ave que de momento cae abatida en el largo curso de su vuelo, así, a la avanzada edad de ochenta y tres años cumplidos, dejó de existir casi repentinamente, en las primeras horas de la madrugada del pasado lunes, el apreciable ciudadano don Antonio Gazá, padre de nuestros amigos don Jesús, jefe de la Estafeta de Correos de Felanitx, don Cosme, habitado de la Adua, na en Palma y don Antonio, director de la Administración de Telégrafos de Luchmayor.

De carácter sencillo, de fe arraigada y de acrisolada honradez, era un verdadero ejemplar de aquellos cristianos de hace medio siglo en quienes las virtudes cívicas tenían por compañía y fundamento sólido las virtudes del Evangelio, asistiendo indefectiblemente todos los días a la misa mayor de la parroquia y frecuentando con devoción particular los sacramentos.

Aficionado desde su juventud al cultivo de los sones gratos al oído y concretamente, según sus facultades a la música instrumental, sucedió al maestro don Miguel Oliver «Aleix» en la dirección de la pequeña capilla religiosa, desempeñando con celo y amor su magisterio.

Nacida en su propia casa la entidad local titulada «Banco de Felanitx», allá por el año 1883, largos años prestó sus incondicionales servicios, mostrándose siempre fiel cumplidor de su deber; hasta en la actualidad, aunque jubilado, pocos eran los días que dejase de visitar a sus compañeros, ofreciéndoles su buena voluntad, mereciendo por sus procederes francos las simpatías del director y subordinados.

Molestado por crónica dolencia, pasó los años postreros de su vida en la cruz del sufrimiento sin quejarse jamás, siempre paciente, por que su entera conformidad con el querer divino haciale sonreír dulcemente, con la certeza de que a no tardar un día su dolor le sería cambiado con delicias inenarrables.

La concurrencia que asistió a su entierro y funerales celebrados por el eterno descanso de su alma, ha correspondido a la estima en que tenían al finado todas las clases sociales.

A su apreciable familia, seña viuda, hijos y demás miembros, enviamos la más sentida expresión de pésame, recordándoles que si un vivo sentimiento de conculdo nos aproximamos a todos ellos, es, empero, endulzado con el presentimiento de que la Divina Misericordia, de seguro habrá ya acogido en su seno al siervo bueno y fiel, para que ruegue por ellos desde la eterna mansión de la gloria.—B. A.

Completamente restablecida de la enfermedad que la molestado algunos meses, salió a la calle completamente restablecida, la distinguida señora doña Susana Sagristá, esposa de nuestro amigo el arquitecto de la Diputación y Compañía de Tranvías Eléctricos don Carlos Garau.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don Antonio Beltrán, don Guillermo Colom, don Santiago Peña, don Francisco Baltasar, don Fernando Porcel, don José Díaz y don Pedro Cerdá.

En el vapor «Reina Victoria», regresaron anteayer de Mahón, el Comandante de Caballería don José Gralla y el Inspector de Higiene Pecuaria don Antonio Bosch.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el Coronel Subinspector de Carabineros don José Brugat, con el capitán secretario don José Rallo. Anoche regresaron a Barcelona en dicho buque.

Anteayer salieron para Barcelona, en el vapor «Reina Victoria», el comandante de Méjico don Luis Karakade y el ex-fiscal de esta Audiencia don Rafael Uribe.

Añoche salió para Ibiza, en el vapor «Baleares», el capitán médico de Sanidad Militar don José Morales.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Mallorca», el delegado en Palma de la Transmediterránea don Antonio M. Ques, el ingeniero de las Obras del Puerto don Juan Ferrer, el propietario don Lorenzo Rosés, el gerente del Ferrocarril de Sóller don Jerónimo Estrades, el capitán de Artillería don Francisco López y el teniente de Infantería don Bernabé Antem.

También embarcaron en dicho buque don Julio Trujillo, don Antonio Binimelis, don Luis Ferrer, don Esteban Rosell y don Juan Banzá.

Leemos en «La Última Hora» de anoche: «Como saben nuestros lectores, por la información que publicamos el sábado, la Junta General que tenía que celebrarse el sábado al medio día en primera convocatoria no opudo tener lugar por no representar los señores que quedaron en el local las tres cuartas partes del capital social que los Estatutos fijan como mínimo para poderse reformar los mismos.

La Junta estaba convocada para las 12 en primera convocatoria y para la tarde a las 5 en segunda.

Por la tarde nadie acudió a la Junta no intentándose ni siquiera su celebración.

Estas gestiones dieron resultado al parecer, y ayer mañana, se reunieron en el local los señores don Beppo Maximi, don José Carteras y don Francisco Rubio, con asistencia del Comisario de Policía don To-

mas Flores, en concepto de Delegado gubernativo. Bajo la presidencia del último de los expresados accionistas, y como continuación de la referida sesión del sábado, dichos señores, juntamente con dos empleados de las oficinas los señores Sancho y Marfio, que a la vez son accionistas, tomaron el acuerdo de reformar el Reglamento en el sentido de cambiar el domicilio social y trasladarlo a Barcelona, modificación del Consejo de Administración y otros.

Seguidamente se nombró el nuevo Consejo de Administración cuyos cargos recayeron en su mayoría en personas extrañas a Mallorca.

De aquí solo fueron elegidos tres consejeros, los señores don Joaquín Gual de Torrella, don Bernardo Barceló y don Guillermo Roca.

Estos señores enteraos de lo sucedido y del nombramiento de que habían sido objeto, han presentado hoy la dimisión de los cargos, con carácter irrevocable.

El Alcalde ha ordenado la publicación de un bando que se publicará en los sitios públicos de esta ciudad, conteniendo los nuevos precios de los a que deberá venderse la carne de cerdo y sus derivados.

Este tarde a las cinco se reunió la Comisión de Ensayos, para tratar de diversos asuntos de exclusiva incumbencia.

Convocada por la Junta de Gobierno, se reunió la Junta General de la sociedad «Tranvía Arenal» a las once de la mañana del próximo pasado domingo, en las oficinas de la misma que tiene instalada en Avenida de Alejandro Rosselló del Ensanche de esta Ciudad.

El objeto de la reunión era exponer a la consideración de los reunidos el sentir de la expresada Junta de Gobierno favorable a atender la necesidad muy sentida de extender la línea de dicho tranvía desde Coll d'En Rebausa, donde ahora radica, hasta la Ciudad de Palma y estaciones de los Ferrocarriles de Mallorca.

El proyecto acordado fué presentado con todo detalle, basándose en datos estadísticos que han hecho concebir al Consejo de Administración el pleno convencimiento de que con la prolongación de dicha línea tal como queda indicado, se podría obtener un dividendo, para lo que se solicitaba la opinión de todos los accionistas.

Entre los arbitros que tie-

El señor Fiscal en su informe calificó los hechos de un delito de lesiones menos graves y solicitó para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional pago de costas y accesorias.

La Defensa sostuvo que no recalcando probado que su defendido agrediera al Vidal con arma alguna, debía ser absuelto.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Después de cruel dolencia, sufrida con cristiana resignación, falleció ayer don Sebastián Pizá y Clar, propietario de la Imprenta Católica de esta Ciudad.

Baja al sepulcro a la edad de cincuenta y dos años, habiendo dedicado toda su vida al arte tipográfico, consiguiendo tras laboriosas y continuadas abnegaciones hacerse con un establecimiento bien montado, y en el que, bajo su inteligente dirección se confeccionaban trabajos artísticos notables.

La bondad estaba personificada en el señor Pizá, la cual le granjeó el afecto y consideración de sus numerosas relaciones.

Descanse en paz. A su desconsolada esposa doña Magdalena Gilet, a sus hijos y demás parientes, especialmente a sus hermanos políticos don Vicente Gilet y don Gregorio Mesquida, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

La señora doña Pilar Ramirez esposa de nuestro amigo el comerciante y ex-concejal de este Ayuntamiento don José Quetzilas Amengual, ha sufrido una delicadísima operación quirúrgica por los Doctores don Vicente Planas y don José Aguiló de Son Servera.

La paciente sigue mejorada, deseándosele pronto y total restablecimiento.

Completamente restablecida de la enfermedad que la molestado algunos meses, salió a la calle completamente restablecida, la distinguida señora doña Susana Sagristá, esposa de nuestro amigo el arquitecto de la Diputación y Compañía de Tranvías Eléctricos don Carlos Garau.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don Antonio Beltrán, don Guillermo Colom, don Santiago Peña, don Francisco Baltasar, don Fernando Porcel, don José Díaz y don Pedro Cerdá.

En el vapor «Reina Victoria», regresaron anteayer de Mahón, el Comandante de Caballería don José Gralla y el Inspector de Higiene Pecuaria don Antonio Bosch.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el Coronel Subinspector de Carabineros don José Brugat, con el capitán secretario don José Rallo. Anoche regresaron a Barcelona en dicho buque.

Anteayer salieron para Barcelona, en el vapor «Reina Victoria», el comandante de Méjico don Luis Karakade y el ex-fiscal de esta Audiencia don Rafael Uribe.

Añoche salió para Ibiza, en el vapor «Baleares», el capitán médico de Sanidad Militar don José Morales.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Mallorca», el delegado en Palma de la Transmediterránea don Antonio M. Ques, el ingeniero de las Obras del Puerto don Juan Ferrer, el propietario don Lorenzo Rosés, el gerente del Ferrocarril de Sóller don Jerónimo Estrades, el capitán de Artillería don Francisco López y el teniente de Infantería don Bernabé Antem.

También embarcaron en dicho buque don Julio Trujillo, don Antonio Binimelis, don Luis Ferrer, don Esteban Rosell y don Juan Banzá.

Leemos en «La Última Hora» de anoche: «Como saben nuestros lectores, por la información que publicamos el sábado, la Junta General que tenía que celebrarse el sábado al medio día en primera convocatoria no opudo tener lugar por no representar los señores que quedaron en el local las tres cuartas partes del capital social que los Estatutos fijan como mínimo para poderse reformar los mismos.

La Junta estaba convocada para las 12 en primera convocatoria y para la tarde a las 5 en segunda.

Por la tarde nadie acudió a la Junta no intentándose ni siquiera su celebración.

Estas gestiones dieron resultado al parecer, y ayer mañana, se reunieron en el local los señores don Beppo Maximi, don José Carteras y don Francisco Rubio, con asistencia del Comisario de Policía don To-

mas Flores, en concepto de Delegado gubernativo. Bajo la presidencia del último de los expresados accionistas, y como continuación de la referida sesión del sábado, dichos señores, juntamente con dos empleados de las oficinas los señores Sancho y Marfio, que a la vez son accionistas, tomaron el acuerdo de reformar el Reglamento en el sentido de cambiar el domicilio social y trasladarlo a Barcelona, modificación del Consejo de Administración y otros.

Seguidamente se nombró el nuevo Consejo de Administración cuyos cargos recayeron en su mayoría en personas extrañas a Mallorca.

De aquí solo fueron elegidos tres consejeros, los señores don Joaquín Gual de Torrella, don Bernardo Barceló y don Guillermo Roca.

Estos señores enteraos de lo sucedido y del nombramiento de que habían sido objeto, han presentado hoy la dimisión de los cargos, con carácter irrevocable.

El Alcalde ha ordenado la publicación de un bando que se publicará en los sitios públicos de esta ciudad, conteniendo los nuevos precios de los a que deberá venderse la carne de cerdo y sus derivados.

Este tarde a las cinco se reunió la Comisión de Ensayos, para tratar de diversos asuntos de exclusiva incumbencia.

Convocada por la Junta de Gobierno, se reunió la Junta General de la sociedad «Tranvía Arenal» a las once de la mañana del próximo pasado domingo, en las oficinas de la misma que tiene instalada en Avenida de Alejandro Rosselló del Ensanche de esta Ciudad.

El objeto de la reunión era exponer a la consideración de los reunidos el sentir de la expresada Junta de Gobierno favorable a atender la necesidad muy sentida de extender la línea de dicho tranvía desde Coll d'En Rebausa, donde ahora radica, hasta la Ciudad de Palma y estaciones de los Ferrocarriles de Mallorca.

El proyecto acordado fué presentado con todo detalle, basándose en datos estadísticos que han hecho concebir al Consejo de Administración el pleno convencimiento de que con la prolongación de dicha línea tal como queda indicado, se podría obtener un dividendo, para lo que se solicitaba la opinión de todos los accionistas.

Entre los arbitros que tie-

El señor Fiscal en su informe calificó los hechos de un delito de lesiones menos graves y solicitó para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional pago de costas y accesorias.

La Defensa sostuvo que no recalcando probado que su defendido agrediera al Vidal con arma alguna, debía ser absuelto.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Después de cruel dolencia, sufrida con cristiana resignación, falleció ayer don Sebastián Pizá y Clar, propietario de la Imprenta Católica de esta Ciudad.

Baja al sepulcro a la edad de cincuenta y dos años, habiendo dedicado toda su vida al arte tipográfico, consiguiendo tras laboriosas y continuadas abnegaciones hacerse con un establecimiento bien montado, y en el que, bajo su inteligente dirección se confeccionaban trabajos artísticos notables.

La bondad estaba personificada en el señor Pizá, la cual le granjeó el afecto y consideración de sus numerosas relaciones.

Descanse en paz. A su desconsolada esposa doña Magdalena Gilet, a sus hijos y demás parientes, especialmente a sus hermanos políticos don Vicente Gilet y don Gregorio Mesquida, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

La señora doña Pilar Ramirez esposa de nuestro amigo el comerciante y ex-concejal de este Ayuntamiento don José Quetzilas Amengual, ha sufrido una delicadísima operación quirúrgica por los Doctores don Vicente Planas y don José Aguiló de Son Servera.

La paciente sigue mejorada, deseándosele pronto y total restablecimiento.

Completamente restablecida de la enfermedad que la molestado algunos meses, salió a la calle completamente restablecida, la distinguida señora doña Susana Sagristá, esposa de nuestro amigo el arquitecto de la Diputación y Compañía de Tranvías Eléctricos don Carlos Garau.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don Antonio Beltrán, don Guillermo Colom, don Santiago Peña, don Francisco Baltasar, don Fernando Porcel, don José Díaz y don Pedro Cerdá.

En el vapor «Reina Victoria», regresaron anteayer de Mahón, el Comandante de Caballería don José Gralla y el Inspector de Higiene Pecuaria don Antonio Bosch.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el Coronel Subinspector de Carabineros don José Brugat, con el capitán secretario don José Rallo. Anoche regresaron a Barcelona en dicho buque.

Anteayer salieron para Barcelona, en el vapor «Reina Victoria», el comandante de Méjico don Luis Karakade y el ex-fiscal de esta Audiencia don Rafael Uribe.

Añoche salió para Ibiza, en el vapor «Baleares», el capitán médico de Sanidad Militar don José Morales.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Mallorca», el delegado en Palma de la Transmediterránea don Antonio M. Ques, el ingeniero de las Obras del Puerto don Juan Ferrer, el propietario don Lorenzo Rosés, el gerente del Ferrocarril de Sóller don Jerónimo Estrades, el capitán de Artillería don Francisco López y el teniente de Infantería don Bernabé Antem.

También embarcaron en dicho buque don Julio Trujillo, don Antonio Binimelis, don Luis Ferrer, don Esteban Rosell y don Juan Banzá.

Leemos en «La Última Hora» de anoche: «Como saben nuestros lectores, por la información que publicamos el sábado, la Junta General que tenía que celebrarse el sábado al medio día en primera convocatoria no opudo tener lugar por no representar los señores que quedaron en el local las tres cuartas partes del capital social que los Estatutos fijan como mínimo para poderse reformar los mismos.

La Junta estaba convocada para las 12 en primera convocatoria y para la tarde a las 5 en segunda.

Por la tarde nadie acudió a la Junta no intentándose ni siquiera su celebración.

Estas gestiones dieron resultado al parecer, y ayer mañana, se reunieron en el local los señores don Beppo Maximi, don José Carteras y don Francisco Rubio, con asistencia del Comisario de Policía don To-

mas Flores, en concepto de Delegado gubernativo. Bajo la presidencia del último de los expresados accionistas, y como continuación de la referida sesión del sábado, dichos señores, juntamente con dos empleados de las oficinas los señores Sancho y Marfio, que a la vez son accionistas, tomaron el acuerdo de reformar el Reglamento en el sentido de cambiar el domicilio social y trasladarlo a Barcelona, modificación del Consejo de Administración y otros.

Seguidamente se nombró el nuevo Consejo de Administración cuyos cargos recayeron en su mayoría en personas extrañas a Mallorca.

De aquí solo fueron elegidos tres consejeros, los señores don Joaquín Gual de Torrella, don Bernardo Barceló y don Guillermo Roca.

Estos señores enteraos de lo sucedido y del nombramiento de que habían sido objeto, han presentado hoy la dimisión de los cargos, con carácter irrevocable.

Don Sebastián Pizá y Clar

Propietario de la Imprenta Católica

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hermanas (en vida) y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican su asistencia al rosario que tendrá lugar en la casa mortuoria a las 5 y media de la tarde de hoy y seguirán a la conducción del cadáver a su última

TEATRO PRINCIPAL

Hoy martes dos funciones

A las seis menos cuarto

EL CAUDAL DE LOS HIJOS

Creación de la compañía

A las nueve y cuarto. La hermosa comedia de Linares Rivas

FRENTE A LA VIDA

CINE MODERNO

Salón predilecto

Hoy a las 5 y media

Exito inmenso de

El corazón del Dr. Heritier

TAO

tercer capítulo y

Charlot dependiente 2 partes. Jueves: LUOY DOBAINÉ

Lunes: BAQUEL MELLER

Se dió cuenta igualmente de que para la realización del expresado proyecto se colocarían las acciones que se tengan en cartera entre los actuales tenedores de ellas...

remolques suficientes para cumplir debidamente con el expresado nuevo servicio.

Después de alguna deliberación sobre los extremos expuestos, sobre los cuales se manifestaron distintos pareceres, y no habiendo podido tomarse acuerdo por falta de número de asistentes a la reunión, se acordó reunirse de nuevo el próximo jueves a las cuatro de la tarde en el mismo local indicado.

Nodriza Se desea. Razón «Casa Anatómica».

Información del Puerto

MOVIMIENTO DE BUQUES

Entradas, día 16: De Ibiza, con pasaje y carga general, el vapor correo «Mallorca». Capitán, señor Pi.

De Mahón, con pasaje y carga general, el vapor correo «Reina Victoria». Capitán, señor Mulet.

De Marsella, con efectos, el pailebot «Providencia». Patrón, señor Esteve.

De Andraitx, con efectos, el pailebot «Nuevo Lareño». Patrón, señor Portel.

Día 17:

De Barcelona, con pasaje y carga general, vapor correo «Mallorca». Capitán, señor Pi.

De Newcastle, con carbón para la fábrica de gas, el vapor noruego «Balder». Capitán, M. Simonsen.

De Gandía, con patatas, la ballandra «Tinucho». Patrón, Sr. Moll.

Salidas, día 16:

Para Barcelona, con pasaje y carga general, el vapor correo «Rey Jaime I». Capitán, señor Dezcallar.

Día 17: Para Barcelona, con pasaje y carga general, el vapor correo «Mallorca». Capitán, señor Pi.

Para Ibiza, con pasaje y carga general, el vapor correo «Balear». Capitán, señor Compañy.

Despachados Ninguno, excepto las salidas mencionadas.

Hoy deben llegar de Barcelona el vapor correo «Rey Jaime I» y de Ciudadela el vapor correo «Ciudadela».

Noticias generales

—Continúa la descarga de taboques del vapor «Balder».

—Entre hoy y mañana debe llegar el vapor «Vicente Ferrer» correo de Marruecos.

Curiosidades de la guardia civil

Da cuenta la del puesto de Inca, de haber detenido a un individuo presunto autor de la sustracción de cinco gallinas del corral de un vecino.

—La de Santa Margarita participa haber puesto a disposición del Jefe de la misma a un individuo autor de haber sustraído un billete de 100 pesetas y 3 monedas de una peseta del bolsillo del chaleco del vecino de dicha villa Jaime Servera.

—Por la de esta capital ha sido puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor de la sustracción de un conejo y un hue-

vo de una casa de campo de este término municipal.

Teatros

PRINCIPAL

«La loca de la casa», obra que hacía algunos años que no se representaba en Palma obtuvo anoche una excelente acogida. Recordaba aquellas veladas de su estreno en Palma por la Cofeña. Manuel Gonzalez y Anita Adamuz cosecharon muchos aplausos.

Hoy en matínte, se repetirá «El caudal de los hijos» en la que la compañía logró un ruidoso éxito. Por la noche, a las nueve y cuarto, la hermosa comedia de Linares Rivas «Frente a la vida».

LIRICO

Esta tarde a las cinco y media «El capricho de las damas».

Por la noche a las nueve y cuarto, función de homenaje al maestro Bretón.

Se representará «La marcha de Cádiz» y «La Verbena de la Paloma».

En el intermedio hará una desfilación sobre la obra de Bretón, el crítico teatral don Antonio de la Villa.

Dependiente

Para despacho de bienes de bienes, lo necesita casa de comercio que se pague su obligación. Total presentarse sin buenas referencias. Razón «Casa Anunciadora».

CULTOS

PARA HOY

Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Juan, en honor de la Inmaculada Concepción, Exposición a las siete, a las diez y media Misa mayor. Por la tarde, a las seis, Rosario, Estación, meditación, Coronita de las Doce Estrellas y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Santoral

La Virgen de la Esperanza.

PARA MANANA

Jubiléo de Cuarenta Horas

Continúan en San Juan en honor de la Inmaculada. Exposición a las siete, a las diez y media, ejercicio a San José, a las diez y media Misa mayor. Por la tarde, a las seis, Rosario, meditación, estación, Coronita de las Doce Estrellas y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de Lluç, en San Nicolás.

Santoral

San Nemesio, mr.—Tempora.—Indulgencia Plenaria.

Automóvil pequeño

marcos europeos, dos asientos en buen estado, se vende por 1.750 pesetas. Razón Garage Balear, Avenida de Alejandro Roselló, 87.

Cine La Protectora-

De 6 a 11 Salón de novedades

Esclavos del orgullo

Exito del 8° y 4° capítulo de

El Rey de París

y una cómica.

Nuevas La joya cinematográfica por LONCHANEY COBAZON DE LOBO

Pérdida

Se ha extraviado, el sábado 15 por la noche, desde el Colmado «La Providencia», de la calle del Rincón, Plaza Abasco, calle Rubí, plaza Palou y Coll y calle Vallori y Felín, una cartera conteniendo 55 duros, una cédula personal y un vigésimo del sorteo de 22 del actual, gratificándose a la persona que lo haya encontrado con 60 pesetas. En caso de no encontrarse dicho vigésimo hoy quedará anulado por la Dirección del Tesoro. Informes: Felín, 21 principal, izquierda.

AVISO

Por error sufrido aparecen extendidas las papeletas de participación de la Lotería del Billete que juega el «Círculo Mallorquín» con el número 46.106 cuando en realidad el número adquirido y que juega dicho Casino es el 46.105. Lo que como aclaración se anuncia para conocimiento de los Sres. socios interesados. Palma, 18 de diciembre de 1923. —El Secretario, Bartolomé Fons.

Agricultores

Probad abonar vuestros campos con los residuos de la F. Fabrica de colas, Pont d'Inca.

TELEGRAMAS

ACTOS DEL NUEVO GOBIERNO

Madrid 15 a las 24

De la Presidencia

El general Primo de Rivera llegó a la Presidencia a las seis de la tarde, después de haber asistido en la iglesia de los Jerónimos a la boda del hijo del contralmirante Magaz. Dijo el Presidente a los periodistas que no ocurría ninguna novedad y seguidamente entraron a des- pachar con él, el subsecretario de Estado, el coronel Nouvilas y varios encargados de departamentos ministeriales.

El Directorio no se ha reunido esta tarde por haberlo hecho ya por la mañana.

A las nueve de la noche salió de su despacho el Presidente.

Dijo que hasta dentro de tres o cuatro días no se publicará el decreto de reorganización de que se ha hablado estos días, pues se sabrá el propósito de que aparezca junto con el reglamento para su aplicación y algunas disposiciones complementarias.

En realidad—añadió—no contiene el decreto más que la reorganización del Directorio y se dictan normas de conducta para que su funcionamiento sea más normal y más eficaces sus resoluciones.

Las aguas minerales

Los dueños de balnearios han dirigido al Directorio un documento en el que consignan:

Primeramente. Aceptan y aplauden toda medida que tienda a restringir los abusos en el empleo de las aguas minerales destinadas a hospitales militares, poniéndose a disposición de la Junta facultativa, para que no se proporcione más que la estrictamente necesaria para los enfermos, a los precios más económicos que sea posible.

Segundo. Ofrecer, siquiera no sea con carácter permanente y definitivo, suministrar gratuitamente, cuando las circunstancias lo exijan, agua mineral exclusivamente para los heridos y enfermos de los hospitales de África, como ya han hecho más de una vez varios establecimientos.

Tercero. Solicitan que sea suprimido de la circular todo lo relativo a la preparación y fabricación de aguas minerales artificialmente, acudiendo a la publicación en la Prensa del presente escrito, para evitar, o por lo menos disminuir, el daño incalculable que algunos extremos de la circular infieren a esta industria nacional.

Una visita

Estuvo en la Presidencia el director general de Bellas Artes, señor García Leanz, perteneciente al partido conservador y su entrevista con el general Primo de Rivera duró bastante rato.

Al salir dijo que había ido en virtud de un llamamiento del marqués de Estella, quien le preguntó podía contar con su concurso personal, a lo que contestó en sentido afirmativo, diciéndole que está a su disposición incondicionalmente.

Actuación

En vista de la interpretación que algunos periódicos han dado al último apartado del decreto relativo a los alquileres, se ha hecho oficialmente una aclaración.

De ella resulta que los ayun-

tos a que se refiere el citado apartado, rigen sólo para las casas de nueva construcción y para las que no han sido nunca arrendadas y en las que por tanto no se puede establecer con respecto a los alquileres un tipo de comparación.

En la Sociedad de Barrieros Car-

nelms recogidos

Almería.—En la reunión celebrada por la Sociedad de Barrieros, el delegado gubernativo recogió 173 cajetines de suscripción y 270 de los de cotización del Sindicato Unico.

Para pedir la construcción de un

ferrocarril estratégico

Almería.—El Ayuntamiento de esta ciudad tiene acordado invitar a las entidades para la celebración de una asamblea, al objeto de pedir al Directorio Militar la construcción de un ferrocarril estratégico a Alpujarras.

Petición al Alcalde. Socorro de su

bolsillo particular

Al recibir las visitas públicas el Alcalde de Madrid, señor Alcocer, se presentó la viuda de un obrero municipal que al morir llevaba catorce años de servicio en el Ayuntamiento, y arrojándose ante el Alcalde, imploró su socorro.

El señor Alcocer la socorrió de su bolsillo particular, prometiendo que se ocuparía de ella en el seno del Ayuntamiento.

Madrid 17 a las 13

La «Gaceta»

La «Gaceta» del domingo publica los siguientes decretos: Autorizando al Gobierno de acuerdo con el convenio de la Sociedad de las Naciones de Ginebra para que contribuya España con un crédito a favor de Austria en una cantidad equivalente a 26 millones de coronas oro.

Este empréstito está garantizado por la obligación general firmada en Ginebra. La proporción española no podrá emitirse con intereses superiores al seis por ciento anual.

Las obligaciones se negociarán en Bolsa como fondos públicos.

Decreto relativo a la amnistía de individuos del Tercio en la primera deserción durante los sucesos de julio.

Mientras se dictan disposiciones especiales para estas tropas no se tramitarán procedimientos en las deserciones de individuos del Tercio excepto en los casos que concurran circunstancias calificativas o sean aprehendidos.

Disponiendo que para los nombramientos de catedráticos o Profesores para proveer vacantes en Canarias que no estén en actualidad anunciadas en oposición o concurso llevarán siempre la condición obligatoria para el nombrado de servir su plazo obligatoriamente durante dos años.

Aprobando el repartimiento de la contribución territorial para el Ejercicio 1923-24.

Disponiendo que en equivalencia, las obligaciones del Tesoro, emitidas en 19 Enero de 1922 y de obligaciones de igual clase emitidas en primer de Enero de 1923, que fueron prorrogadas se emitan con fecha 1.º Enero de 1924, obligaciones al portador de quinientas y cinco mil pesetas cada una al vencimiento de 1.º de Enero

de 1925, con interés al cinco por ciento anual, pagándose por trimestres vencidos mediante cupones.

Estas obligaciones estarán exentas de todo impuesto o contribución y se negociarán a la par.

La «Gaceta» del lunes publica un Decreto declarando que no procede imponer correctivo a los Jueces de primera instancia de Hervas y Huelva señores Vidal Gil y Antonio Astola.

Disponiendo que los funcionarios de Cortes solo puedan utilizar armas en actos de servicio fuera de las Administraciones.

Publicando las bases reguladoras para el segundo concurso de Pintura aplicada a las Artes industriales; adjudicándose cuatro premios de mil pesetas.

Anunciando que se ha constituido oficialmente la Junta organizadora del Poder judicial con fecha 13 de Diciembre.

Diario Oficial del Ministerio de la

Guerra

Este Diario Oficial publica un Decreto nombrando Vocal de la Junta Clasificadora de asuntos de generales y coroneles al Teniente General Zabieza, en sustitución del general Barreiro.

Disponiendo que cese de Ayudante de campo del brigadier don Narciso Portas, el comandante de la Benemerita don Ramón Fernandez Acosta.

Disponiendo que pase a Jefe de los Migueletes de Guipúzcoa don Félix Churruga.

Disponiendo quede disponible en la 4.ª Región, el comandante de Infantería don José Gomez Motato.

Madrid 17 a las 17

Detenidos en libertad

Alicante.—Ha sido decretada la libertad provisional bajo fianza de cinco mil pesetas cada uno, el exdiputado a Cortes señor Martínez Arenas, el Alcalde señor Canals y el jefe de los liberales señor Escuders, todos de Orihuela, sujetos a un sumario que sigue el Juzgado militar.

Los detenidos se hallaban en el castillo de Santa Bárbara.

Visitas al Directorio

En la Presidencia ha estado a visitar al Marqués de Magaz, una comisión de pescadores de toda España.

También ha visitado al Directorio una comisión de estudiantes que solicitan exámenes extraordinarios.

Los comisionados volverán el sábado a conferencia con el Presidente.

Conferenció también con el Presidente.

Conferenció también con el Directorio, Francisco Alfonso, de Zaragoza no hubiera sido preciso importar trigo argentino.

Visita y conferencia

El general de la Armada Calva- che, visitó al almirante Magaz.

El conde de Tetán conferenció con el señor Vallespinosa.

Nota de la Presidencia referente a

Decreto de alquileres

El señor Ferrelra ha ofrecido visitar el Ayuntamiento de Sevilla.

Los futbolistas portugueses han reentrado teatros, cafés y bares en todas partes muy agasajados.

La Asociación de la Prensa obsequiará con un vino de honor a los periodistas portugueses que han venido para presenciar dicho partido de futbol.

Asfixiados

Ferrol.—Los marineros de la Armada Máximo Martínez y Juan Domínguez que estaban de servicio de vigilancia en una barcaza han muerto asfixiados por las emanaciones de un brasero.

Buque encallado

Sanlúcar.—A la entrada de la rada ha encallado un buque de alto porte que se dirigía Sevilla.

Se ha logrado poner a flote y ha marchado a Cádiz para reparar las averías que ha sufrido.

Contralmirante fallecido

Murcia.—Ha fallecido en esta población el Contralmirante de la Armada don Manuel Brugueros que pertenecía a la escala activa y estaba con licencia.

Funerales en sufragio de

Maestro Bretón

En la iglesia de San Ginés, de la Corte se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el alma del maestro Bretón.

Asistieron representaciones de la Academia de San Fernando, del Círculo de Bellas Artes y de otras asociaciones de artistas y escritores.

La Capilla Musical corrió a cargo

de la orquesta Sinfónica y cantores del Teatro Balear.

Madrid 17 a las 17

Objeto arrastrado por una piedra

En el pueblo de Villajoyosa trabajando en una cantera, Jaime García, se desprendió una piedra que le arrastró precipitándolo al fondo.

Fué recogido en estado gravísimo, falleciendo después.

Detalles de un incendio

Se zozocan detalles del incendio ocurrido en el Ayuntamiento de Biniarres.

El fuego se inició en la Secretaría progranándolo las esteras.

Se quemó el registro civil, las carpetas con los borradores de los presupuestos pasados, los libros diarios de ingresos y otros documentos importantes.

Se salvó la documentación que se guardaba en el archivo, consistente en los libros corrientes.

El vecindario y las autoridades acudieron rápidamente logrando localizar el siniestro y reducir las proporciones.

El Juzgado municipal instruye diligencias para averiguar si el origen fué casual o intencionado.

Siniestro marítimo

Cádiz.—Un buque extrajero de gran porte encalló en la barra de San Lucar.

caído de un cuarto piso de una casa en construcción, quedando muerto en el acto.

Terremoto en la América cen-

tral Santa Fé de Bogotá

Se han sentido fuertes sacudidas sísmicas en la región situada en la frontera del Ecuador.

La ciudad de Caxlos Ama ha resultado destruida y han sufrido importantes daños otras poblaciones.

Los volcanes Chitas y Cumbal, se hallan actualmente en plena actividad.

Dimisión del Gobierno po-

laco

Versovia.—Durante una discusión en la Dieta, sobre la reforma agraria, los populistas se han retirado de la mayoría gubernamental.

El presidente de la Cámara, ad- herido al partido populista, ha presentado la dimisión.

El Gobierno se ha reunido para examinar las consecuencias de esta situación política.

El Gobierno ha presentado la dimisión.

El cardenal Benlloch

La Habana.—Procedente de Venezuela, llegó aquí el cardenal Benlloch el viernes por la tarde, para salir con rumbo a Barcelona a bordo del trasatlántico «Manuel An- nús».

Ha tenido el cardenal en esta ciudad la más entusiasta acogida, habiendo estado a recibirle, no sólo los altos dignatarios de la Iglesia y el ministro de España en Cuba, sino también una inmensa multitud, entre la que figuraban distinguidas personalidades de la colonia española.

En el palacio presidencial ha sido dado un te en honor del altísimo dignatario de la Iglesia católica, habiendo asistido al acto, además del presidente de la República, los ministros y otros altos funcionarios del Estado, deseosos todos de rendir homenaje al primer cardenal español que visita la isla de Cuba.

Notable dibujante fallecido

París.—Ha fallecido el conocido dibujante Mr. Steinen.

Noticias de

Barcelona

Barcelona 17 a las 23

Esquissos para detener a los autores de atracos

La policía continúa haciendo activas pesquisas para detener a los autores de los últimos atracos.

Los atracados el sábado en la bo- villa han reconocido a los mismos individuos.

Se ha practicado un registro en sus domicilios, sin que diera resultado.

Cine Asistencia Palmesana

A las 6. COLOSOAL EXUITO del 8° y 4° episodios de la formidable serie

El Castillo de los fantasmas

de la cinta americana, en 5 partes LOS DOS SOCIOS DE SANDY BAR y de la cómica SUEROS DE CUCUPATE.

Jueves: Diana Karenne

Cotizaciones

Madrid 17 a las 20.

Interior 7 85

Interior fin de mes 00'00

Amortizable 3 94'75

Amortizable 4 88'50

Banco de España 675'00

Compañía Tabacalera 243'00

Exterior 86'70

Francos 40'50

Libras 83'47

Carpetas 71'85

Carpetas 00'00

Liras 0'00

Dólares 7'650

Monedas 00'00